Fecha: 02/03/2025 Audiencia: Vpe: \$1.083.697 Tirada:

Vpe pág:

Vpe portada:

\$2.224.625 Difusión: \$2.224.625 Ocupación: 33.000 11.000 2.405

48,71%

Sección: A

ACTUALIDAD DIARIO



Pág: 8

## Región acumula el 10% de los capitales extranjeros en el país

**ECONOMÍA.** La zona cerró el año pasado con un monto de US\$ 5.665 millones, destacando el desarrollo de proyectos tecnológicos.

Claudio Ramírez

cramire2r@mercuriovalpo.cl

a agencia de promoción de la inversión extranjera del pais, Invest Chile, entregó un balance de la cartera de proyectos financiados con capitales extranjeros en el territorio nacional el año 2024.

El periodo finalizó con una cifra de US\$ 56.235 millones, que fue liderada por iniciativas regionales. Del total, un 88% correspondió a proyectos fuera de la Región Metropolitana (US\$ 49.468 millones).

En el caso de la Región de Valparaíso, la inversión acumulada al 2024 llegó a US\$ 5.665 millones, siendo una de las cinco regiones que rompieron la barrera de los US\$ 5.000 millones.

Las otras fueron Antofagasta que por su condición minera encabezó el listado con un monto de US\$ 23.716. Le siguieron Magallanes (US\$ 12.514), la Metropolitana (US\$ 7.754) y Atacama (US\$ 5.837).

En cuanto a los empleos directos potenciales y permanentes asociados a los proyectos de inversión extranjera, Valparaíso suma 2.544 plazas y es la segunda en este aspecto tras la RM que aglutina 7.433. El podio lo completa Atacama con 2.473.

"La inversión extranjera puede ser una herramienta clave para el desarrollo de las regiones, no sólo de manera directa, sino también con la participación activa de las compañías foráneas en el tejido económico local, inyectando tecnología, buenas prácticas y ofreciendo oportunidades para potenciar el talento local", comentó la directora de Invest Chile, Karla Flores.

En ese contexto, la ejecutiva consignó que esto termina por traducirse en más y mejor trabajo para la gente de regiones, y también en más negocios para las pymes proveedo-

US\$ 5.665

millones acumula la cartera de inversiones extranjeras en la región al cierre de 2024.



UN CABLE DE FIBRA ÓPTICA ES UNA DE LAS INVERSIONES QUE CONSIDERA LA CARTERA

ras locales. Agregó que con este fin la entidad reforzó sus capacidades para implementar una política de atracción de capitales alineada con los desafios económicos particulares de cada territorio.

Es así que, por primera vez desde la creación de la Agencia en 2016, se ha establecido una estrategia sistemática y coordinada con los Gobiernos Regionales, con miras a consolidar la inversión extranjera como una herramienta clave de política económica.

"El objetivo es atraer inversiones extranjeras en sectores estratégicos de alto impacto, que estén en linea con los objetivos de desarrollo de cada región. Para lograrlo, hemos formalizado acuerdos de colaboración con los Gobiernos Regionales, estableciendo términos concretos de cooperación para la atracción de inversión extranjera en las regiones",

## TECNOLOGÍA

En la región destacan dos iniciativas del ámbito tecnológico que están dentro de la cartera de inversiones extranjeras. Una de ellas es el Cable Subma-

2.544

**empleos** potenciales directos para la zona están asociados a las iniciativas en desarrollo. "La inversión extranjera puede ser una herramienta clave para el desarrollo de las regiones".

> Karla Flores Directora de Invest Chile

"Este impulso podrá acelerarse en caso de contar con la nueva legislación de permisos sectoriales".

> Marcelo Arredondo Seremi de Economía

rino Humboldt, iniciativa de Google, que corresponde al primer punto de conexión digital entre Sudamérica con Asia y Oceanía. Se trata de un cable de fibra óptica entre Chile y Australia, con casi 15 mil kilómetros de extensión.

Otra iniciativa es desarrollada por la estadounidense Oracle y se trata de la segunda región cloud en Chile (data center), ubicada en Valparaíso. Esta nueva instalación, denominada Cloud Valparaíso Región, es la número 48 de la empresa en todo el mundo y la séptima en América Latina.

Ella podría atraer inversiones por hasta US\$100 millones y generar hasta 1.000 nuevos puestos de trabajo.

## PERSPECTIVAS

El seremi de Economía, Marcelo Arredondo, destacó las cifras, sobre todo en términos de las perspectivas que se abren en materia de empleabilidad para la zona, planteando asimismo la posibilidad de atraer capitales, lo que puede ser favorecido además por los proyectos de ley conectados como el de permisos sectoriales.

"Un aspecto relevante es que estas iniciativas podrán generar 2.544 empleos incrementales, ocupando la segunda posición regional en el país después de la Metropolitana. Estas cifras están consolidando a Valparaíso con atractividad para inversionistas externos, previéndose que este impulso podrá acelerarse sustantivamente en caso de contar con la nueva legislación de permisos sectoriales", diio el seremi.

Respecto a este último punto, añadió que es clave pues permitirá a los inversionistas contar con varias ventajas adicionales que pueden jugar a favor del país y particularmente de la región.

"Esto acortaría los plazos para obtener resoluciones y para ejecutar los proyectos, así como los tiempos de amortizaciones desde el punto de vista financiero, en un contexto de mayores certezas considerando que aplicaría el silencio administrativo en las solicitudes que se realicen", finalizó Arredondo.